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Изготовили 
композицию

Вместе с детьми в Дом 
ремёсел пришли на этот 
раз и их родители. Здесь 
они по предложению 
директора Натальи Ваку-
ленко взялись за изготов-
ление композиции боя. 
И слепили из солёного 
теста и пластилина раз-
личную боевую технику 
ВОВ. Из которой собрали 
и раскрасили компози-
цию. После этого были 
травяной чай и экскурсия 
по зданию.

Бенефис Михаила 
Мирошника 

Бенефис музыкан-
та-самоучки Михаила 
Мирошника прошёл в 
Добросельском ДК. Он 
играет на гитаре, удар-
ных, губной гармошке, 
а также экзотическом 
для нас варгане. Кроме 
этого, Михаил поёт и 
изготавливает музыкаль-
ные инструменты. Видео 
бенефиса выставлено в 
группе «Добросельский 
СДК» в соцсетях.

Почитали басни 
по ролям

255-летие Ивана Андре-
евича Крылова в детской 
библиотеке отметили чте-
нием по ролям его самых 
известных басен. Чтецам 
после этого рассказали  
об интересных фактах 
биографии великого 
баснописца. В частности 
о том, что в 1812 году он 
был назначен «библиоте-
карским помощником» в 
Императорской публич-
ной библиотеке. От этого 
библиотекари относятся к 
нему с особым почтением.
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Концентрация членов 
одной семьи в Добросель-
ском Доме культуры про-
сто зашкаливает. Инна 
Чмыхина руководит им. 
Её старший сын Станис-
лав – звукооператор. В его 
ведении мультимедийная 
студия. Он делает все видео 
от начала и до конца: сни-
мает, монтирует и может 
озвучить. Закончил музы-
кальную школу по классу 
«Аккордеон» и два курса 
факультета журналисти-
ки. Младший сын Виктор 
солирует в «Бериславе» и 
играет в духовом оркестре. 
Поёт и сольно. Закончил 
ДШИ, играет на гитаре, 
фортепиано и трубе. При 
этом получает стипендию 
главы администрации 
округа, претендует на зо-
лотую медаль и собирает-
ся стать IT-специалистом. 
Мама Стелла Томчак явля-
ется бессменным ведущим 
и соавтором литератур-
но-музыкальной гостиной 
«Перекрёсток духовности». 

Изменили ДК только 
муж Александр Анатолье-
вич, преподаватель ДШИ 
по классу «Изобразитель-
ного искусства», и средний 
сын Владимир, работаю-
щий брокером в Минске. 
Закончил он фортепианное 
отделение музыкального 
колледжа. Не раз стано-
вился победителем меж-
дународных конкурсов 
пианистов.  

Хотя мужа совершенно 
непричастным к ДК не на-
зовёшь. Он никогда не от-
казывается помочь жене: 
починить или наладить 
что-то, отвезти по служеб-
ной надобности.

Неизвестно, имеет ли 
что-либо от этого ДК. Но 
впечатляет!

Инна Валерьевна счи-
тает детей своим главным 
достижением и гордится 
ими. Сейчас мечтает только 
о том, чтобы Виктор посту-

пил в хороший московский 
вуз.

Родилась и выросла она 
в Омске. К нам приехала 
в 1994 году, чтобы по-
мочь маме. Да так и 
осталась навсегда. 
Что неудивительно. 
Ведь это её исто-
рическая родина, 
здесь её корни, и 
родного боль-
ше, чем в 
Омске. 

С т е л л а 
Павловна 
переехала 
сюда из Гру-
зии, когда рус-
ским жить в ней 
стало неуютно. 
Там она прожи-
вала некоторое 
время вместе 
со свекровью 
Антониной 

И в а н о в -
ной Ша-
ровой, оставшейся одной 
после смерти мужа Алексан-
дра Игнатьевича, служив-
шего в этой закавказской 
республике. А здесь родина 
Антонины Ивановны. Она 
из Гора-Подола.

Сначала Чмыхина работа-
ла пионервожатой в школе 
имени В.Г. Шухова. В 1997 
году перешла в культуру. 
Была и аккомпаниатором, 
и художественным руково-
дителем, и директором. Ну, 
как была? Она и сейчас ди-
ректор вот уже два года. Но 
занимала эту должность и с 
2010 года по 2016.

Будучи художественным 
руководителем Добросель-
ского СДК с 2017 г. по 2022 
г., исполняла ещё и обязан-
ности директора. Так что 
фактически ДК она руково-
дит уже семь лет. А вместе 
с прошлым директорством 
– тринадцать.

Много чего было сдела-
но за это время. Чмыхиной 
дороже всего вокальный 
ансамбль «Берислава», соз-
данный ею в 2018 году. 

В прошлом году он по-
лучил звание «Народный 
(образцовый) самоде-
ятельный коллектив». 
Стал лауреатом всех 
трёх степеней семи фе-
стивалей, среди которых 
международный фести-
валь-конкурс «ART-МА-
ГИЯ», XII открытый он-
лайн конкурс-фестиваль 
«ФолькМикс», V муници-
пальный фестиваль-кон-
курс казачьей культуры 
«Казачий шляхъ». 

«Мой ребёнок», – с неж-
ностью говорит про него 
она. И хочет, чтобы ан-
самбль услышали и полю-
били не только на Грай-

воронщине, но и по всей 
России. 

Ансамблем она не толь-
ко руководит, но и сама 

поёт в нём. Для чего у 
неё есть все основания: 
голосовой диапазон 3,5 
октавы, колоратурное со-
прано. Училась в музы-
кально-педагогическом 
колледже на факульте-
те оперного исполни-
тельства. Ушла после 

3 курса, став мате-
рью. Прошла про-
фессиональную 
переподготовку 
в Ханты-Ман-
сийском Центре 
образователь-
ных технологий 

по специальности 
«Преподаватель вока-

ла в эстрадном искус-
стве».

Поёт она и сольно – и 
эстраду, и романсы, и 
народные песни, и рок. 
И в различных фести-
валях-конкурсах уча-
ствует. В том числе и 
вместе с Виктором. 
В прошлом году они 
получили дипломы 

2 степени Муниципального 
конкурса среди учащихся и 
наставников «Ученик – на-
ставник» и Международ-
ного фестиваля-конкурса 
«ART-МАГИЯ». 

Играет на фортепиано, 
но на уровне музыкальной 
школы, кою закончила. С 
таким уровнем на сцену 
ей выходить неловко. И за 
фортепиано её мало кто 
видит.

Руководит она ещё дет-
ским вокальным кружком 
«FRESH» Voice Band. А не-
давно создала трио маль-
чиков, названия у которого 
пока нет. 

Является одним из со-
авторов литературно-му-
зыкальной гостиной «Пе-
рекрёсток духовности», 
которая была создана со-
вместно с грайворонским 
благочинием. Её вклад – 
идеи.  2 стр.

Поздравление 
начальника

Коллеги! Примите мои 
самые добрые и искренние 
поздравления с Днём работ-
ника культуры!

Наша профессия — одна 
из самых благородных. Вы 
работаете тогда, когда дру-
гие отдыхают, щедро дари-
те людям радость общения 
с прекрасным, делаете их 
жизнь более интересной, со-
держательной и духовно на-
сыщенной. Вы пробуждаете 
в них интерес к творчеству, 
искусству, истории родно-
го края и  страны.  В наше 
непростое время  ваш труд  
по повышению позитивного 
настроя у земляков сложно 
переоценить.  

 Грайворонцы могут гор-
диться разнообразием и 
самобытностью культурно-
го пространства, нашими 
творческими коллективами 
и отдельными работниками, 
имеющими звания  «заслу-
женный»,  «народный», 
«образцовый». Не менее 
значима и работа наших 
домов культуры, Дома ре-
мёсел,  библиотек, ДШИ,  
музея и кинотеатра. Мно-
гие праздники, конкурсы, 
фестивали, проводимые 
вами, стали традиционны-
ми и пользуются большой 
любовью жителей и гостей 
округа.

Выражаю вам свою глубо-
кую благодарность за ваш 
добросовестный труд, про-
фессионализм, ответствен-
ность, целеустремлённость 
и патриотизм.

Желаю вам новых профес-
сиональных побед и твор-
ческого долголетия, неис-
сякаемой энергии, удачи 
в реализации намеченных 
планов! Крепкого здоровья, 
мира, счастья и благополу-
чия вам и вашим близким!

Дина Трунова, 
начальник управле-

ния культуры и моло-
дёжной политики

ЧмыхинаЧмыхина

 ИЗ ПЕРВЫХ РУК

В библиотеке имени 
А.С. Пушкина приступи-
ли к реализации своего 
совместного со школой 
им. В.Г. Шухова проекта 
«Молодёжное литера-
турное кафе «П.А.С.», 
получившего грант 
президентского фонда в 
размере почти 500 тыс. 
руб. Об этом проекте 
Виктор Доманов пого-
ворил с его руководите-
лем, директором Грай-
воронской ЦБС Ларисой 
Сиротой.

– Лариса Михайлов-
на, прежде всего, ска-
жите, что скрывается за 
этими тремя буквами – 
П.А.С.?

– (Смеётся. – В.Д.) Мы и 
рассчитывали на такую ре-
акцию, закладывая некую 
интригу в его название. 
Ну, чтоб добавить привле-
кательности нашему кафе. 
А смысл у него двоякий: и 
Пушкин Александр Серге-
евич, которому в этом году 
исполняется 225 лет, а на-
шей библиотеке, носящей 
его имя, – 125 лет, и спор-
тивный термин «пас». В на-
шем случае это пас идеей, 
стихотворением, улыбкой… 
В общем всем, что распола-
гает к общению.

– Что подвигло вас 
взяться за этот проект?

– Стремление подстегнуть 
интерес грайворонцев и, 
прежде всего, детей и под-
ростков к чтению книг. Ведь 

не секрет, что их внимание 
сейчас переключается на 
различные гаджеты. Что не 
способствует их нормальной 
социализации, правильно-
му восприятию окружаю-
щего мира. Хотя опросы 
показывают, что интерес к 
чтению и книгам у моло-
дых людей имеется. Более 
70% приветствуют органи-
зацию летних читальных 
залов на террасах в парках, 
около библиотек. Вот мы и 
пошли навстречу этому по-
желанию. И рассчитываем, 
что появление прибиблио-
течного пространства для 
альтернативного время-
препровождения возле на-
шей библиотеки позволит 
повысить качество чтения, 
а также организовать инте-

ресный, полезный и безо-
пасный досуг для молодых 
грайворонцев. 

– Кто будет постоян-
но руководить работой 
кафе?

– Никто. Все члены нашей 
сегодняшней команды будут 
заниматься организацией 
его работы в зависимости 
от того, что кому ближе. 
Это будет командная рабо-
та. Считаем, в нашем случае 
такой вариант наиболее оп-
тимален.

– А какая роль отво-
дится группе лидеров, 
наличие которой пред-
усмотрено проектом?

– Её составят наши чи-
татели в возрасте 14+, так 
называемые взрослые под-
ростки, главным образом, 

которые уже проявили себя 
как активные и неравнодуш-
ные к нашим делам ребята. 
Намечается, что в рамках 
кафе они сплотятся в мо-
нолитную группу, которая 
станет триггером всех начи-
наний в кафе.   

– Что вообще будет 
представлять из себя 
ваше кафе, где распола-
гаться?

– Располагаться оно будет 
перед библиотекой. Здесь 
будут установлены два тен-
та со столами-трансформе-
рами и стульями. Там же 
предполагается установка 
зарядных устройств. В са-
мой библиотеке будет на-
ходиться кофе-машина, ко-
торой смогут пользоваться 
посетители кафе.

– Стало быть, кафе 
будет работать только 
летом?

 – Да, в тёплое время года. 
– Почти 500 тыс. руб. 

– большая сумма. Что 
вы собираетесь купить 
на эти деньги?

– 50 тыс. пойдёт на орга-
низацию и проведение ме-
роприятий в рамках рабо-
ты кафе. На остальные 450 
тыс. мы приобретём тенты, 
столы, стулья, пледы, заряд-
ные устройства, скульпту-
ру Пушкина из ПВХ в рост 
человека, кофе-машину, 
футболки для волонтёров, 
чашки, блокноты и прочую 
мелочёвку.   

– Спасибо, Лариса Ми-
хайловна! Удачи вам!

– Спасибо!

Лариса Сирота: «П.А.С.» позволит повысить качество чтения»
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Виктория Викторовна Савельева 

ЕвгЕний АнАтольЕвич Ковин 

 иринА влАдимировнА КрАсниКовА

олЕг АлЕКсАндрович лАриКов

ольгА ниКолАЕвнА лубЕнсКАя

АлЕКсЕй ивАнович тАрАниК

свЕтлАнА ПЕтровнА смоляКовА

иннА виКторовнА КовинА

01.03

03.03

04.03

09.03

05.03

08.03

18.03

20.03

иннА вАлЕрьЕвнА чмыхинА22.03

ЕлЕнА ниКолАЕвнА домАновА26.03

тАтьянА виКторовнА вАсилинА30.03

Окон. Начало в №36
Они отмечены благодар-
ственным письмом гла-
вы администрации окру-
га, почётной грамотой 
директора районного двор-
ца культуры, благодарно-
стью и почётной грамотой 
управления культуры и 
молодёжной политики ад-
министрации округа.

За время работы, отмеча-
ется в её характеристи-
ке, зарекомендовала 
себя как высококвали-
фицированный, опытный, 
творчески работающий ру-
ководитель, сумевший со-
здать и сохранить стабиль-
ный, творческий коллектив 
единомышленников, пони-
мающих задачи современ-
ного дня.  

В прошлом году в Коси-
ловском СДК было прове-
дено 260 мероприятий, что 
на 7 мероприятий больше, 
чем в 2022 году. Посетили 
их 5759 человек, что на 582 
человека больше, чем в 2022 
году. 

Функционируют 16 клуб-
ных формирований раз-
личной направленности, в 
которых насчитывается 177 
участников. 

От платных услуг было 
получено 42 тыс. руб., что 
на 3,8 тыс. больше, чем в 
2022 году. 

Были сделаны буклеты 
«Местные говоры «диа-
лекты»» и «Обычаи и тра-
диции». Это совместно с 
библиотекой. От ДК в этой 
работе участвовала худрук 
Марина Кучерявено.

На грантовый конкурс 
президентского фонда 
культурных инициатив 

был подан проект «КАРА-
ОКЕ-DRIVE». Его идею 
#КофеКараокеМолодёжь 
посчитали в ДК актуальной. 
И действительно, он набрал 
много баллов. Поэтому бу-
дет доработан и отправлен 
на конкурс снова.

В 2023 году участники 
клубных формирований 
получили дипломы Меж-
дународного многожанро-
вого конкурса–фестиваля 
«Капля славы», V Муници-
пального фестиваля-кон-
курса «Казачий шлях», IV 
открытого муниципального 
гастрономического фести-
валя-конкурса «Ивановские 
капустушки».  

Без ложки дёгтя бочка 
мёда обычно не обходится. 
Также и с Косиловским ДК. 
Его здание остро нуждает-
ся в ремонте. У него течёт 
крыша, от чего серьёзно 
пострадали потолок и сте-
ны, обрушились фасад и 
крыльцо. Так что внешний 
вид оставляет желать мно-
го лучшего. На это даже се-
ляне постоянно указывают 
директору. Что оптимизма 
ей, конечно, не добавляет. 

Проект ремонта, вроде, уже 
есть. Но когда он теперь бу-
дет реализован, одному богу 
известно.

У ДК совершенно нет ос-
ветительной аппаратуры, 
устарел компьютер, да и 
мало одного. Нужен ещё и 
ноутбук. 

Необходимы новые ко-
стюмы для «Черёмушек». 
Чтоб достойно им выглядеть 
на предстоящем празднике 
«Косоворотка по-грайворон-
ски». 

Обо всём этом Сеина го-
ворит с большой печалью в 
голосе. Особенно о здании. 
Отремонтировать его – глав-
ная её мечта.

Культурой жизнь Ва-
лентины Анатольевны не 
ограничивается. Она – член 
партии «Единая Россия», 
член участковой избира-
тельной комиссии, пред-
седатель ТОС «Подлесье» 
села Косилово. 

Сеина про это не гово-
рила, но и так было видно, 
что она счастливый человек. 
Пусть же она всегда им оста-
ётся.

Виктор Доманов

Коммуникабельный директор

Творчество по-косиловски

1 стр.   Стелла Павловна 
наполняет их конкретным 
содержанием. Отец Андрей 
Колесников вносит свою 
лепту.

У ДК хватает сил на це-
лых два театра – театр те-
ней «Sилуэт» и театральный 
кружок «Радосвет», которы-
ми руководят Сергей Чмы-
хин и Тамара Бобылева. 

«Sилуэт» раньше был теа-
тральным детским кружком 
«Маленькие роли». Но в ДК 
решили, что интереснее и 
оригинальнее будет театр 
теней. Тем более, почти не 
требующий реквизита. Те-
перь на его счету большая 
постановка «Голос предков» 
и масса миниатюр к боль-
шим праздникам.

Есть чем похвалиться и 
«Радосвету». Последняя 
его работа – постановка по 
мотивам «Женитьбы Баль-
заминова» Островского. А 
первой был музыкальный 
спектакль «А у нас на ули-
це» по собственному сце-
нарию. С большим успехом 
шёл спектакль по мотивам 
«Вечеров на хуторе близь 
Диканьки», который был 
аж в трёх частях.

В прошлом году Добро-
сельский СДК провёл 
405 культурно-массовых 
мероприятий, что на 73 
мероприятия больше, 
чем годом ранее. Коли-
чество участников в них 
выросло почти на 4 тыс. 
и намного превысило 11 
тыс. человек.  

Детских мероприятий 
прошло 136, участниками 
которых стали более 1700 
ребятишек. Молодёжных – 
101 мероприятие с почти 5 
тыс. участников.

Самым заметным из этих 
мероприятий стал праздник 
талантов им. И.Д. Корнеева 
«Добросельский саморо-
док», прошедший в три эта-
па. В общей сложности его 
посетили более 300 человек.

Всё это – результат, пре-
жде всего, усилий директора 
ДК.

Чмыхина зарекомендова-
ла себя как профессиональ-
ный руководитель, пользу-
ющийся уважением коллег.

«Трудолюбива и пункту-
альна. Её хорошие орга-
низаторские способности 
являются немаловажными 
в конструктивной и слажен-
ной работе коллектива», – 
отмечается в её характери-
стике.

За успехи в работе не раз 
была отмечена руковод-
ством. Последней её награ-
дой является благодарствен-
ное письмо администрации 
Грайворонского городского 
округа за многолетний пло-
дотворный труд, предан-
ность профессии, верность 
лучшим традициям куль-
турно-просветительской 
деятельности, личный вклад 
в приумножение националь-
но-культурных ценностей  
округа.

Но сама она свои достоин-
ства не переоценивает. «Я 
очень сложный человек, со 
мной нелегко, – признаётся 
она. – Очень требователь-
ный к себе и окружающим. 
Иногда могла бы быть и по-
мягче. Но если я требую, то 
требую очень жёстко».

Своей сильной стороной 
считает ответственность. 
«Если я что-то начала де-
лать, то обязательно довожу 
до конца».

Хорошей иллюстрацией 
к этому её качеству явля-
ется история с одним про-
ектом. Вернее, с двумя, но 
с единой целью – зарабо-
тать деньги на компьютеры, 
звукоусилительную и свето-
вую аппаратуру. В прошлом 
году оба проекта потерпели 
фиаско в конкурсах на по-
лучение грантов. Кто-то мог 
бы просто забыть о них. Но 
не  Инна Валерьевна. Один 
из проектов она собирается 
доработать и снова выста-
вить на конкурс. Почему-то 
я уверен, что с грантом у 
неё в конце концов полу-
чится.

В этом месяце у Чмыхи-
ной юбилей. К нему она по-
дошла не с пустыми рука-
ми, как видим. Чем может 
по праву гордиться и счи-
тать, что 50 лет прожито не 
зря. Впереди у неё большая 
жизнь, и она сможет сделать 
ещё много хорошего. Поже-
лаем ей удачи!

Виктор Доманов

ЧмыхинаЧмыхина

Её главное достижение

– Дорогая, так больше 
продолжаться не может - ты 
живёшь исключительно, как 
хочешь только ты!

– Чем же ты не доволен? 
Ты же тоже живёшь, как 
хочу я.

***
– Сеня!? Таки шо я вас за 

Москву хотел спросить… 
Скока там стоит снять квар-
тиру?

– Яша! Я вас умоляю! 
Снять квартиру там можно 
тока на фотоаппарат!

***
– Пойди посмотри, чем 

там кошка на кухне гремит.
– А ты ее кормила?
– Нет.
– Значит, готовит что-

то.
***

В ресторане.
Официант:
– Месье, что будете есть?
Клиент:
– Я бы хотел то, что ест 

вон тот мужчина у окна!
– Это невозможно, он не 

отдаст.
***

Коротко о работе: ста-
раюсь брать пример с му-
равья, но сильно завидую 
стрекозе...

***
– Девушка, а какой ваш 

IQ?
– Третий номер!


